

МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ  
ГОСУДАРСТВЕННОЕ УЧРЕЖДЕНИЕ ОБРАЗОВАНИЯ  
«ИНСТИТУТ БИЗНЕСА БЕЛОРУССКОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО  
УНИВЕРСИТЕТА»

Кафедра финансов и менеджента

**Тэн Цзинчжи**

**ДОБРОВОЛЬНОЕ МЕДИЦИНСКОЕ СТРАХОВАНИЕ**

Магистерская диссертация

специальность

Научный руководитель:  
Краснова Ирина Игоревна  
к.э.н., доцент

Допущена к защите

« \_\_\_ » \_\_\_\_\_ 2022 г.

Заведующий кафедрой финансов и менеджента

\_\_\_\_\_ М.Л.Зеленкевич  
кандидат экономических наук, доцент

Минск, 2022

## ОБЩАЯ ХАРАКТЕРИСТИКА РАБОТЫ

Магистерская диссертация: 90 с., 8 табл., 1 рис., 69 ист.

ДОБРОВОЛЬНОЕ МЕДИЦИНСКОЕ СТРАХОВАНИЕ, ОБЯЗАТЕЛЬНОЕ МЕДИЦИНСКОЕ СТРАХОВАНИЕ, СТРАТЕГИЯ, РЫНОК МЕДИЦИНСКИХ УСЛУГ.

**Объект исследования** – рынок ДМС Республики Беларусь.

**Предмет исследования** – экономические отношения, возникающие в процессе взаимодействия субъектов рынка добровольного медицинского страхования.

**Цель работы:** обоснование предложений по модификации существующей модели ДМС, отвечающей современным требованиям развития рынка в стране.

**Методы исследования:** методы маркетинговых исследований и сбора информации, методы сравнительного анализа, системного анализа, методы научно-целевого планирования.

**Исследования и разработки:** изучены понятия и сущность добровольного медицинского страхования; определены его основные компоненты; рассмотрены этапы разработки, а также виды добровольного медицинского страхования; дана общая характеристика добровольного и обязательного медицинского страхования; рассмотрены пути развития добровольного медицинского страхования на белорусском и китайском рынках; определены основные направления совершенствования добровольного медицинского страхования; проведен анализ эффективности проектных предложений.

**Элементы научной новизны:** состоит в обосновании теоретической базы и разработке направлений модификации существующей модели ДМС с целью улучшения организации и повышения оптимизации ее функционирования.

**Область возможного практического применения:** организации и предприятия в сфере медицинского страхования.

**Технико-экономическая, социальная значимость:** разработанная стратегия и программа медицинского страхования позволят оптимизировать все показатели в сфере добровольного медицинского страхования.

Автор работы подтверждает, что приведенный в ней расчетно-аналитический материал правильно и объективно отражает состояние исследуемого процесса, все заимствованные из литературных и других источников теоретические, методологические и методические положения и концепции сопровождаются ссылками на их авторов.

## GENERAL DESCRIPTION OF WORK

Master's thesis: 90 pages, 1 pictures, 8 tables, 69 sources.

VOLUNTARY MEDICAL INSURANCE, COMPULSORY MEDICAL INSURANCE, STRATEGY, MEDICAL SERVICES MARKET.

**The object of the research** - the VMI market of the Republic of Belarus.

**The subject of the research** - economic relations arising in the process of interaction of subjects of the voluntary health insurance market.

**Objective substantiation of proposals for the modification of the existing VMI model that meets the modern requirements of market development in the country.**

**Research methods:** methods of marketing research and information collection, methods of comparative analysis, system analysis, methods of scientific and target planning.

**Research and development:** the concepts and essence of voluntary medical insurance are studied; its main components are determined; the stages of development, as well as types of voluntary medical insurance are considered; the general characteristics of voluntary and compulsory medical insurance are given; the ways of development of voluntary medical insurance in the Belarusian and Chinese markets are considered; the main directions are determined improvement of voluntary health insurance; analysis of the effectiveness of project proposals.

**Elements of scientific novelty:** consists in substantiating the theoretical basis and developing directions for modifying the existing VMI model in order to improve the organization and increase the optimization of its functioning.

**The scope of possible practical application:** organizations and enterprises in the field of health insurance.

**Techno-economic, social significance:** the developed strategy and program of medical insurance will optimize all indicators in the field of voluntary medical insurance.

The author of the work confirms that in the settlement and analytical material properly and objectively reflects the status of the process, all borrowed from literary and other sources of theoretical, methodological and procedural terms and concepts are accompanied by links to their authors.